

Commission femmes en corps Avril 2011

■ La formation des chasseurs a eu lieu à Nara les 12 et 13 avril

Une invitation a été envoyée à Joséphine Keita du PLNE. Elle nous a répondu qu'elle serait en déplacement et ne pourrait s'y rendre, mais qu'elle nous encourageait et que son équipe était avertie.

Cheick Fadel était d'accord pour servir d'intermédiaire via internet, et aussi pour prendre des photos. Avec Lallabou, ils ont envoyé les invitations aux officiels et se sont occupés des derniers détails.

■ Le devis

Il a été un peu laborieux à finaliser, de nombreux coups de fil ont été échangés avec Sy, Lallabou, Youma, Fadel ; en accord avec Yves il a été augmenté et la participation de la commission femmes en corps s'élève à 1487,45 €.

Les changements sont dus:

- à une prévision de 80 chasseurs au lieu de 60
- le nombre des chasseurs des autres communes a été descendu à 3 au lieu de 5 (pour diminuer les frais de transport, trop élevés)
- + 40.000 CFA pour l'achat d'un bélier
- + 50.000 CFA pour les honoraires des 2 médecins locaux (Dacko de l'hôpital et Traoré de l'AFAD)
- +20.000 CFA pour Lallabou (ce qui porte son dédommagement à 50.000 CFA)
- prise en compte d'un repas pour le lundi soir
- un rajout pour Youma et le chasseur malinké (3x20.000 CFA pour l'une, 3x10.000 CFA pour l'autre)

L'argent disponible à la banque a été réparti en trois enveloppes: une pour Lallabou, une pour Sy et une pour Habou Keita.

■ La formation

Bon nombre de chasseurs sont arrivés le lundi, certains même dès le dimanche, d'autres sont venus gonfler les rangs le mercredi...

La grande fête prévue initialement le lundi soir devant la maison du chef de village a été reportée au mardi puisqu'un des chasseurs (griot?) a proposé des chants pour le lundi soir.

Les chasseurs ont dormi chez Habou Keita

Ousseini est monté le lundi avec Youma; le chasseur malinké et Kouradié Sangaré.

La formation a débuté le mardi.

Les réclamations pressantes de rallonges budgétaires des uns et des autres ont amené Véro à écrire un courrier plutôt personnel

Ce courrier a été montré à Yves avant d'être envoyé à Lallabou pour lecture éventuelle devant les chasseurs

Cheick a envoyé quelques photos Ousseini a appelé hier soir, dès son retour à Bamako.

Les chasseurs ont beaucoup apprécié la formation, ainsi que cette opportunité de se regrouper (ils n'en avaient jamais l'occasion).

Même s'ils n'étaient pas très nombreux comparativement à d'autres régions du Mali (une soixantaine le mardi, +/- 75 le mercredi), cette réunion officielle leur a permis de se positionner vis à vis de la population locale qui a pu mieux les reconnaître et comprendre leur place.

Selon Sy, ils ont été touchés par notre engagement et sont prêts à s'investir à nos côtés dans cette prise de position par rapport à l'excision.

Ils ont été très impressionnés et ont vécu comme un signe important l'entrée dans la salle d'une poule (représentant la femme) venue se loger près de Youma, puis peu de temps après d'un coq (représentation masculine) venu s'installer près de Sy!!! Les chasseurs ont décidé de s'organiser pour continuer à agir et sensibiliser
Le chef de village, le préfet, le sous préfet, le maire adjoint et d'autres personnalités nous soutiennent

Une femme au fond de la salle s'est levée et a osé annoncé publiquement qu'elle n'était pas excisée et qu'elle était soulagée de pouvoir le dire.

Lallabou a lu le courrier en français et en bambara. Apparemment il a été apprécié, et l'engagement officiel de Kouradié a été vécu comme quelque chose d'important, une référence

Certains membres de l'assemblée, non chasseurs se sont dits contents, car ils avaient peur des chasseurs et ont mieux compris leur position et leurs actions... La présence de Youma a été aussi grandement appréciée, surtout par les femmes naraises (les chasseurs font peur...)

Les chasseurs ont composé un chant-poème sur le sujet de l'excision qu'ils ont chanté et utiliseront à chaque occasion nécessaire, un peu comme un hymne...